
 

平成２７年度 

第１回 社会教育委員会議・公民館運営審議会 会議録 

 

 

日 時  平成２７年４月１７日（金） 午後１時３０分～午後２時５５分 

 

場 所  北杜市役所 西会議室 

 

出席者  篠原隆美、小泉優子、小澤一、赤岡けさみ、内藤久敬、坂本正子、板山國夫、 

大久保さかえ、花輪定德、茅野昭子、堀内弘、島口礼子、溝口伸一郎、粟澤雅子、 

 

欠席者  小池正弘 

齊藤けさ子 

 

教 育  教育長 藤森顕治 

委員会  部 長 浅川一彦 

 

事務局  生涯学習課長      山内一寿 

   社会教育担当リーダー  平井伸一 

     社会教育担当      高柳博基 

     社会教育担当      寺島 直 

 

議 事  （１）平成２７年度事業について 

     （２）北杜ふれあい塾について 

     （３）その他 

 

公開・非公開の別：公開 

 

傍聴人の数：０名 

 

 

開会 

１．委嘱状交付式 

 （１）委嘱状交付【教育長】 

（２）教育長あいさつ 

 （３）委員及び事務局職員自己紹介 

（４）社会教育委員会議議長・副議長並びに公民館運営審議会会長・副会長の選出 

   【委員の互選にて、議長が花輪定德委員、副議長が島口礼子委員並びに会長が堀内弘 

委員、副会長が大久保さかえ委員に決定】 

 （５）正副議長、正副会長あいさつ 

 

 

２．平成２７年度 第１回社会教育委員会議・公民館運営審議会協議事項 

 

【北杜市社会教育委員会議事運営規則第３条第３項の規定により、花輪議長が議長となる】 

 

（議 長） 議長就任のあいさつ後、審議会の公開に関する要綱第３条の規定により、議長が

委員へ「公開」を諮る。 

      【委員了承】 



      第１号議案「平成２７年度事業について」を事務局からの説明を求める。 

（事務局） 資料３～７ページの「平成２７年度事業計画」により説明する。 

 

（議 長） 諮問ありますか 

 

（委 員） 異議なし 

 

（議 長） ないようですので第２号議案「北杜ふれあい塾について」を事務局からの説明を

求める。 

 

（事務局） 資料８ページ「北杜ふれあい塾」により説明する。 

      昨年は申込者１１０名、延べ参加者４５０名でありました。 

 

（議 長） 質問ありますか 

 

（委 員） 各講座について、開始時間は決定していますか 

 

（事務局） １回目から６回目までの決定している講座について開始時間を伝える。 

 

（議 長） 各委員の皆様、各事業について運営にご協力をお願いします。 

      他に質問ありますか 

      なければ、ふれあい塾についてはこの計画で実施します。 

 

（議 長） 第３号議案「その他」にうつります。 

 

（事務局） 資料９から１０ページ「生涯学習に関する市民アンケート」により説明する。 

 

（議 長） アンケートの途中経過等、定例会で随時報告をお願いします。 

 

（事務局） アンケート内容の案を示し、社会教育委員の意見をいただき進めます。 

 

（委 員） まなびの杜との関連について説明をお願いします。 

 

（事務局） 昨年の事業仕分けでまなびの杜の効果があるか、意見をいただきました、重複す

る部分もあるがアンケートを実施したい。 

 

（委 員） まなびの杜について、良いパンフレットと思っている。改善の意見があったが具

体的な改善の意見を聞きたい。デザイン・読みやすさ等ですか 

 

（事務局） 情報誌として幅広く発信していく必要があるのではと受け止めました。 

 

（委 員） 私は、良い情報誌であると思っています。 

 

（事務局） 市としては、廃止する考えはありません、受ける方の立場を考え作成したいと考

えています。 

 

（委 員） 事業仕分けについて、改善の具体的内容を知りたい。 

 

 

 

 



（事務局） 効果について、発信しなさいとの意見で、改善でありました。中身ではなく効果

で改善するようとの結果です。結果を受け、まなびの杜アンケートを実施しまし

た。 

 

（議 長） その他について他にありますか。 

 

（事務局） １１から１２ページ「職員配置図」により説明。 

 

（委 員） 教育センターのあり方について、地区公民館と含めて市の考えを聞きたい。 

 

（事務局） 組織の改革は、今後あると思います、本庁と教育センターの関係は密にしていき

たい。定期的に情報を共有したい。 

 

（委 員） 将来的な考えはあると思うが、具体的には示されていない、現実、教育センター

職員は減少している。教育センターへ関わる市民は不安と思っている。 

 

（事務局） 定員適正計画について、教育センターのあり方を含め、進めて行きたい。 

 

（事務局） 直近の事業「NHK ラジオ深夜便のつどい」公開収録観覧者募集、ユネスコエコパ

ーク関連事業「甲斐駒講座」について説明、参加要請。 

 

（委 員） 北杜ふれあい塾について、昨年意見をさせていただき、月１回実施にしていただ

き感謝します。 

 

（議 長） その他意見、質問ありますか。なければ、議事を終了したいと思いますが。 

 

（委 員） 異議なし 

 

（議 長） 審議ありがとうございました、議事を終了します。 

 

（事務局） 議事進行ありがとうございました。閉会の言葉を副議長お願いします。 

 

（副議長） 第１回社会教育委員会議・公民館運営審議会を終了します。 

 

 

閉会（午後２時５５分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


